
为“创城”贡献青春力量
本报记者 于芯

人物：龙山区机关事务管理局科员 孙小棠
声音：作为这座城市的主人，我们既是文明创

建的实践者，更是文明创建的受益者，参与创建文
明城市、建设美好家园，是每个人义不容辞的责任。

作为一名青年机关干部，我要在工作和生活
中做到说文明话、办文明事、做文明人，以文明的
方式影响身边的每一个人。我还将积极参与各种
志愿活动，和大家一起爱我们的“家”，让我们的城
市净起来、绿起来、靓起来、美起来。
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本报讯（记者 田蓓蕾）
6月 3日，副省长、省公安厅
长刘金波到我市调研公安
工作，看望慰问一线执勤公
安民警。他强调，要深入学
习贯彻习近平总书记系列
重要讲话精神，把牢政治方
向、忠诚履职尽责、勇于担
当作为，积极适应新形势、
抓住新机遇、迎接新挑战，
切实履行好捍卫政治安全、
维护社会安定、保障人民安
宁的使命任务，在更高起点
上推动辽源公安工作实现
新发展、取得新进步。

刘金波先后深入仙城
公安分局新苑社区警务室
和经开公安分局，实地调研

“一格一警”工程建设、“枫
桥式派出所”创建和服务辖

区 企 业 复 工 复 产 工 作 情
况。对我市基层公安机关
积极创新群众工作机制和
网上工作模式，有力提升维
护辖区稳定和便民利企服
务水平的做法，刘金波给予
充分肯定，并要求民警进一
步用现代科技成果武装自
己，借助公安大数据不断提
高治安防控、服务群众、矛
盾排查化解等工作能力，走
出一条适应新时代要求的
公安群众工作之路。

在火车站疫情防控执勤
点，刘金波与执勤民警亲切
交流，详细了解往来人员分
流管控、值班备勤和装备物
资保障等情况，嘱咐大家在
履行好疫情防控职责的同
时，务必加强安全防护，确保

全员自身安全和身体健康。
调研期间，刘金波主持

召开座谈会，听取了我市公
安工作情况汇报，充分肯定
了在市委、市政府高度重视
和坚强领导下辽源公安工
作取得的显著成绩。要求
全市公安机关要坚持以全
国公安工作会议精神为引
领，扎实做好战疫情、防风
险、保安全、护稳定、促发展
各项工作，推动辽源公安工
作不断取得新突破、再上新
台阶，以一流工作业绩为创
建全国最安全省份作出新
的更大贡献。

刘金波强调，要全力护
航社会发展。紧紧围绕服
务经济社会发展这一重要
任务，切实发挥公安机关在

“放管服”改革、优化营商环
境等方面的职能作用，在扎
实做好疫情防控工作的同
时，不断推出更多服务经济
社会发展的新举措，持续深
化公共行政管理改革，积极
探索网上网下联动服务新
方式，做好保稳定、促发展、
惠民生各项工作。要不断
深化平安建设。坚持底线
思维、问题导向，以风险防
控为抓手，以各专项行动为
载体，强化担当、主动作为，
切实做好维护国家政治安
全、打击违法犯罪、社会治
安防控、公共安全监管各项
工作，不断增强人民群众的
安全感、获得感和幸福感。
要着力推进改革创新。积
极适应公安工作新形势新

变化新发展，立足本地实
际，将加强公安基层基础工
作与加强社会管理创新工
作有机结合起来，创新完善
警务体制机制，构建现代警
务运行模式，不断提升公安
工作整体效能和核心战斗
力 。 要 切 实 强 化 科 技 应
用。牢固树立“向科技要警
力、要战斗力”理念，加强信
息化手段应用与公安业务
工作深度融合，不断提高公
安工作智能化水平，探索一
条具有辽源特色的“智慧警
务”发展路径。

市委副书记、市长孙
弘，副市长、市公安局长段
于建，省公安厅办公室、情
报指挥中心、警务保障部主
要负责同志参加调研活动。

副省长刘金波在我市调研时强调

履职尽责 担当作为
推动公安工作再上新台阶

安北村位于辽河源镇
东北面，是一个坐落在山沟
儿里的小村子，5组在这趟
沟儿的最里面。

稀稀落落的几十户人
家散布在山林之间，地理位
置偏僻，手机没有网络，电
视信号有限……不过在这
个小角落里却有着两处泉
眼，泉水汩汩流淌，清澈甘
洌，寒冬不冻、酷暑不枯，是
东辽河的发源地。

2019年初，随着东辽河
流域水污染防治工程的全
面推进，市委、市政府提出
改善水环境、修复水生态与
治理水污染同步推进。

这一年的春天，百万亩
造林拉开序幕，4月15日，省
委书记巴音朝鲁与辽源市
和东辽县广大干部群众一
道，在泉眼边种下了数百棵
梨树。

自这一刻起，安北村 5
组变得热闹起来：土地流
转、植树造林、改善环境、打
造景观……

不过一年的时间，香
水、白梨、六月鲜，成千上万
棵品种不一的梨树苗相继

落户，昔日偏僻的穷山沟如
今成了陶渊明笔下的“桃花
源”，只不过桃树变成了杏
树：放眼皆为杏林，甬路数
百步，中无杂树，芳草鲜美，
落英缤纷……

村民王喜林说：“自己
在 这 里 出 生 、在 这 里 长
大。五十多年了，做梦都
没想过，这趟沟会变成现
在这样儿！”

“早先，这泉眼藏在山
脚下，想要走过去得趟草甸
子，还得扒树坷垃，可费劲
了。你看现在，这路修得宽
绰、平溜，一直通到泉眼边
儿。”

2020 年 6 月 2 日，市委
书记柴伟来此调研，和正在
泉眼边铺鹅卵石甬路的王
喜林攀谈起来。

王喜林告诉柴书记：
“从去年到今年，咱这趟沟
儿发生了天翻地覆的变化，
修路了、种树了、牛皮癣一

样的荒山变绿了，垃圾和牛
粪遍地的现象也没有了。
春天的时候，漫山遍野的梨
花，每到节假日、双休日，开
车来玩儿的人可多了，野餐
的、拍照的，那车从沟里一
直排到沟外。”

王喜林说，自己家的三
垧多地已经全部流转了出
去，一年净得两万多块钱。
现在自己在给种树大户打
工，一个工一天给 80块钱。

“年纪大了，也不想去城里
打工了，守家在地，挣得也
不少，挺好的。”

柴伟告诉王喜林，今
年县里还会在这儿建设原
石小路、木质长廊、休息
凉亭，还会修木质吊桥、
种花海……到那时，游人
会越来越多，“有了‘人气
’就会有‘钱气’，到时候
组织大伙儿发展民宿经
济、康养经济，赚钱的机
会多着呢！”

从前鲜有人至的偏僻山村，如今变成了旅游打
卡地，双休日、节假日，自驾游的私家车从沟里排到
沟外。用村民王喜林的话说：

“做梦也没想到咱这趟沟
能变成现在这样儿！”

本报记者 王茵

生态辽源
本 报 讯（记 者 田 蓓

蕾 王彦雨）6月 3日晚，市政
府党组理论中心组在格局商
学辽源分院召开第二次集中
学习会议，通过网络直播聆
听中国改革报社副社长、中
央电视台特约评论员杨禹以

“征程万里阔、艰险更向前
——2020全国‘两会’精神解
读”为主题的专题讲座。市
长孙弘、常务副市长蔡宏伟、
副市长徐晖，各县（区）政府、
开发区管委会及市直相关部

门主要负责同志聆听讲座。
杨禹，连续十二年以央

视特约评论员身份参加全国
“两会”报道。此次作为“人
民学习·党员干部综合素养
提升&思想的格局”课堂的主
讲嘉宾，为格局商学各地分
院学员带来大屏直播复课后
的第一课。

在两个多小时的授课中，
杨禹以生动鲜活的语言、清晰
的思路、新颖的视角，从习近
平总书记思想全局、胸怀“两

个大局”、十九届四中全会与
“两会”精神相结合、“不忘初
心、牢记使命”、参与抗疫斗争
的体会等五个维度，对 2020
全国“两会”进行了全方位分
析解读，并与各分院代表进行
了现场问答互动。

与会人员一致表示，此次
学习受益匪浅，对广大党员干
部深刻理解会议精神，以“两
会”精神武装头脑、指导实践、
推动工作起到了重要的指导
作用。

市长带头聆听全国“两会”精神解读专题讲座

市政府党组理论中心组
召开第二次集中学习会议

本报讯（记者 宋建立）
“十三五”期间，市发改委深
入贯彻落实市委、市政府有
关部署要求，积极向上争取
专项资金支持。2016 年至
2020年，全市共有16个项目
获得城区老工业区搬迁改
造专项中央预算内资金支
持。项目合计总投资 70679
万元，共获得中央预算内资

金 19012万元。截至目前，
已完成投资 45144万元，共
有7个项目完工，其余9个项
目正在有序开工建设。

中央预算内资金支持
的 16 个项目中，包括泰安
大路（和宁街—东净街）和
东吉大路（兴华街—兴庆
北街）改造工程建设、华润
燃气有限公司天然气管网

建设工程等道路、管网项
目，第五中学综合教学楼
建设工程、第十九中学异
地新建建设、实验幼儿园
异地新建建设等学校教学
楼项目。这些基础设施建
设工程的推进实施，加快
了城市转型发展步伐，助
推我市早日实现全面振兴
全方位振兴。

“十三五”期间我市共有16个项目获得
国家老工业区搬迁改造专项资金支持

今年以来，东北袜业纺织工业园明确方向、突出重点、抢先抓早，确保“三早”项目建设稳步
推进。图为袜业园区生产线。 本报记者 王彦雨 摄

全 国
文 明 城 ，

究竟长什么样？它是一个
含金量最高、创建难度最
大的城市荣誉，也是最具
价值的城市品牌，是一个
城市实现物质、政治、精
神、社会、生态“五个文明”
的崇高荣誉，仅仅测评指
标就达到1080项。

1080 项，无疑是一个
庞大的工程体系，“国考”难
度可想而知！安徽淮北历
时22年的不懈努力方实现

“创城”梦圆；辽宁盘锦“创
城”成功是“十年磨一剑”14
年矢志不渝的结果；黑龙江
伊春市在创建“全国文明城
市”这条道路上坚定地走过
了9个年头……

如果单纯陷入对这些
数字的恐慌里，辽源完全
有理由不去开始。

市委书记柴伟在创建
动员会上一语道破了“创
城”的含义——“如果没有
这个开头，我们就永远创
不了城。”

千里之行，始于足下。
如果没有开始，我们离“文
明”永远隔着 1080 项的距
离；如果没有开始，我们的
城市只会被落得越来越
远。实力，决定着尊严和话
语权。虽说万事开头难，但
只要开始，就永远不晚！

一 个 人 如 果 没 有 梦
想，无异于行尸走肉。一
个城市若没有目标，何谈
根与“魂”，又如何凝聚起
发展的精气神？“创城”，是
勇气，是挑战，是责任担
当，是辽源的又一次“自我
加压”!

“自我加压”已成为辽
源高质量转型发展的一种

常态。无论是招商引资、
项目建设还是生态治理、
环境改善，无一不是辽源
不断解放思想、挑战极限、
自我加压的过程。以仙人
河治理为例，就是一个自
我加压挑战“不可能”的生
动实践。多少年来，对于
仙人河的黑臭，辽源人似
乎早已习以为常、不抱希
望。2018 年 11 月，对于环
保欠账，辽源痛定思痛，按
下整改快进键，举全市之
力打响了治河之战。下猛
药，狠治理，对标对表，挂
图作战，压茬推进，销号作
业……经过16个月的枕戈
待旦和夜以继日，如今，东
辽河流域生态治理成效逐
渐显现，水清了，鱼来了，
东辽河河清断面消除了劣
五 类 达 到 了 国 考 标 准 ！
2020年4月，在黑臭水体全

面消除、东辽河水污染得
到有效遏制之际，辽源立
即启动国家生态修复试点
城市创建工作……这一次
又一次的“自我加压”，又
何尝不是为我们创建“全
国文明城市”赢得了时间、
树立了自信、攒足了底气！

说是“自我加压”，还在
于创建“全国文明城市”的
过程同样也是一个找“短
板”补“短板”的过程。1080
项测评指标，内容涵盖了所
有党政部门的重点工作、经
济社会发展的重点领域以
及市民群众的“吃穿住行”

“生老病死”。就我们辽源
来说，对于这 1080 项测评
指标又细化成具体的工作
目标，工业要靠“两化”来推
动，城市城镇要靠“双修”来
推动，一二三产融合要靠

“三百”工程来推动……这

就是创建的重点和标准体
系，这就是我们的参照，这
就是照出我们短板的一面
面镜子……一分部署，九分
落实；锁定目标，全力以
赴。对照工作中的短板与
不足，明确责任主体和质量
标准，一条一条细化、一点
一点结合，日日见成效、每
天有提高，又何尝不是一种
进步、一种获得、一种厚积
薄发呢？

不要因为难以到达就
害怕出发。只要把右脚放在
左脚前面，路就不会遥远。

“自我加压”促蝶变，
跬步终将至千里！

“创城”，辽源的又一次“自我加压”
本报记者 郭珍珠

评 论

人物：市新阶联副会长、齐力众创空间有限公
司总经理 张国君

声音：作为到辽源创业的互联网人，我愿意成
为辽源“创城”工作的一分子，通过互联网技术为
辽源的经济发展贡献力量。

切实发挥好互联网宣传作用，争做“创城”的
“红先锋”，与众多互联网媒体人一
道，坚守网络正能量，营造良好的

“创城”氛围，让更多人参与到辽源
创城事业中来。

互联网助力创建文明城
本报记者 付晓娇


